



Secteur prévention  
**Porteur de projet :**  
EHPAD de Biscarrosse Léon Dubédat,  
Etablissement ou service, Public,  
GIRARD Jean Louis Directeur

**Public :**  
Familles – Aidants familiaux, Personnes âgées  
**Territoire de l'action :**  
Landes  
**Coordonnées :**  
55 Avenue de Montbron  
BISCARROSSE  
40600  
administration@ehpadbiscarrosse.fr

- Action thérapeutique (psychologique, psychomoteur, sensorielle...)

La P.A.R a été créée par le Pôle Domicile dans le cadre du plan Alzheimer 2008-2012 et couvre les cantons de Parentis-en-Born, Mimizan et Pissos. Elle propose plusieurs services de proximité destinés aux personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou d'une maladie apparentée ainsi qu'à leurs aidants naturels.

L'action a été mise en oeuvre sur le terrain.

La PAR a pour but d'assurer la prise en charge temporaire physique, émotionnelle et sociale d'une personne dépendante dans le but de favoriser le maintien d'une vie sociale et relationnelle du couple, de concourir à son bien-être psychologique et émotionnel et ainsi de soulager son aidant et d'éviter un épuisement qui compromettrait aussi bien sa santé que le maintien à domicile de la personne malade.

C'est un lieu d'accueil, de ressource, et d'accompagnement personnalisé destiné aux aidants.

### Pertinence et contexte de l'action

- Objectifs

-Proposer une écoute, une aide, un soutien personnalisé ;  
-Informer les aidants pour mieux comprendre la maladie ;  
-Orienter les aidants dans les démarches administratives ;  
-Favoriser les relations sociales et rompre l'isolement à travers des ateliers thématiques autour du goût, de la musique, de l'art, des gestes et postures, de la relaxation et des sorties extérieures.

- Thématique

[Aide aux aidants](#), [Santé mentale](#), [suicide](#), [mal-être](#), [Vie quotidienne](#)

- Innovation

C'est un dispositif qui offre une palette diversifiée de solutions de répit pour les aidants de malades Alzheimer. Cette plateforme est portée par un accueil de jour d'au moins 10 places, autonome ou adossé à un établissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes (EHPAD). C'est une action innovante dans le sens où ce sont les aidants s'occupant d'une personne atteinte de la maladie d'Alzheimer ou d'une maladie apparentée ou en perte d'autonomie, fréquentant ou non l'accueil de jour, qui sont soutenus de concert avec la prise en charge du malade.

### Impact

- Résultats

En initiant l'action, l'EHPAD compte accompagner psychologiquement les aidants de manière efficace, assurant un bien-être parallèlement aux aidants et aux aidés.

- Reconnaissance de l'action

A obtenu un financement dédié